

Por Estefany Cisternas Bastias
estefany.cisternas@diarioelsur.cl

Tras las intensas lluvias con vientos fuertes de la semana pasada varias comunas del Biobío sufrieron cortes en el servicio de electricidad, extendiéndose esta situación incluso por cinco días en algunos casos. Inicialmente se contabilizaron más de 200 mil clientes en toda la Región con este problema, pero la cifra fue descendiendo con la reposición del servicio.

A pesar de que en varias ciudades el suministro pudo ser recuperado, las autoridades comunales permanecen descontentas y tomaron la determinación de presentar denuncias contra las empresas eléctricas que deben responder por la lentitud de la restitución. "Hemos tomado la decisión de realizar acciones judiciales y administrativas, las que componen en particular presentar un recurso de protección, también presentar un oficio formal en representación de cada uno de los vecinos de la comuna de Arauco a la SEC (Superintendencia de Electricidad y Combustibles) por la falta de servicio y además realizar una demanda colectiva que busque una compensación por los daños causados en medio de la emergencia", anunció ayer la alcaldesa de Arauco, Elizabeth Maricán.

La comuna es una de las más afectadas en este sentido. Según afirmó la alcaldesa, hasta ayer eran mil 600 los vecinos que aún no habían recuperado su suministro eléctrico. Al cierre de esta edición, la SEC indicaba que en el Biobío habían más de 18 mil clientes afectados, destacando a las comunas de Arauco, Cañete, Lebu, Mulchén, Los Alamos y Los Ángeles con las cifras más altas.

MEDIDAS

El alcalde de Cañete, Jorge Radonich, explicó que gran cantidad de los afectados son de zonas rurales y "a pesar de los esfuerzos que ha hecho Frontel, no se ha podido responder a energizar el sector y eso perjudica notablemente. Tenemos gente que es insulino dependiente, gente que ha perdido sus alimentos durante tantos días y gente que deja de hacer actividades que son propias cuando se tiene la energía".

Por su parte Henry Campos, alcalde de Talcahuano, precisó que CGE (Compañía General de Electricidad) mantiene a cerca de 2 mil clientes que dependen del servicio de electricidad con problemas. "Tenemos que mantener una red de servicios de semáforos pero también de alumbrado público, que no hemos podido restablecer producto que no tene-



Las autoridades comunales buscan una respuesta de las empresas de electricidad, ya que se produjeron varios pérdidas en términos de la producción.

SEREMI DE ENERGÍA

La Seremi de Energía del Biobío, Daniela Espinoza, señaló ayer que "tenemos 18.696 clientes en la Región del Biobío sin suministro eléctrico normal, lo que implica que el 96,6% está con electricidad. Sin embargo existen comunas, sobre todo de la Provincia de Arauco que están aún afectadas, por ejemplo, la comuna de Cañete y Arauco con más de 2.000 clientes. Estamos trabajando y hemos mandado a las empresas que puedan solucionar estas fallas lo antes posible, reforzando brigada sobre todos los puntos más críticos".

Algunos sectores cumplieron cinco días sin el servicio debido a las lluvias

Municipios toman acciones legales ante prolongación de cortes del suministro eléctrico

Las autoridades del Biobío recalcaron su preocupación por lo extenso que ha sido el corte en esta oportunidad, principalmente en las zonas rurales, ya que son quienes más necesitan de este servicio y muchos han perdido alimentos por la falta de refrigeración.

18 mil

clientes afectados en el Biobío registró ayer el sitio de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles.

mos la energía que nos provee la CGE. Vamos a recurrir a la Superintendencia de Electricidad y Combustibles por los servicios que no se están entregando", explicó Campos.

Del mismo modo, el alcalde de Coronel, Boris Chamorro, estuvo ayer, en conjunto a la Unión Comunal de Juntas de Vecinos y la Cámara de Comercio, en las oficinas de CGE, donde ingresó un

documento por las pérdidas que han tenido los emprendedores de la comuna. Chamorro agregó que hoy se desplazarán a la SEC para ingresar una demanda a nombre de los ciudadanos por daños y perjuicios, considerando que hay personas electrodependientes, insulino dependientes y emprendedores que lo han perdido todo. "Requieren que el Estado y que la Superintendencia haga responsa-

ble a la empresa que tiene que garantizarnos el servicio a la energía eléctrica. Cuando hay que subir la luz lo suben de un día para otro, pero cuando hay que reponer el servicio más de 72 horas, 4 a 5 días han tenido que esperar los habitantes de la ciudad de Coronel para tener una solución y tener energía eléctrica al interior de sus hogares", enfatizó el alcalde coronelino.

A pesar de los esfuerzos que ha hecho Frontel, no se ha podido responder a energizar el sector y eso perjudica notablemente. Tenemos gente que es insulino dependiente, gente que ha perdido sus alimentos".

Jorge Radonich, alcalde de Cañete

Tenemos que mantener una red de servicios de semáforos pero también de alumbrado público, que no hemos podido restablecer producto que no tenemos la energía que nos provee la CGE".

Henry Campos, alcalde de Talcahuano